
仁愛大学同窓会『世灯会』がお届けする「卒業生
ダイアローグ」。今回は特別編として、開学20周
年を迎える仁愛大学のこれまでの歩みと今後
の展望をお聞きしました。

―開学20周年を振り返って
（伊禮 館長）まずは開学20周年を振り返ってみ
たいと思います。
（波多野 会長）私が入学した時は、まだ人間学部
しかなく、小規模な感じでした。しかし、開学10
周年を迎えた際には、人間生活学部が増設され、
学生も多くなり、学内がすごく活気に満ち溢れて
いたのを思い出しますね。
（禿 理事長）人間学部しかなかった当時は、学生
の数は約800人でしたが、人間生活学部ができて、
今では約1200人になりました。大学創設にあたっ
ても、当初は女子大でという話もありましたが、
総合大学であるからには、大きな視点から捉え
てやっていこう、ということで21世紀の幕開けと
同時に、男女共学の総合大学としてスタートし
ました。
（波多野 会長）私が学生の頃は世間的に「仁愛」
というと、女子校のイメージがあったので、「仁愛
大学って共学だったんだ」と言われることもありま
したが、今となっては、｢仁愛大学といえば男女共
学｣ということが、福井県内ではだいぶ認識され
てきていると思います。また、私はコミュニケー
ション学科を卒業しましたが、当時はまだ馴染み
がなかったので、｢在学中は何を学んできたの？｣
と聞かれることが多くありました。でも、ここ最
近では「地域と色んなことをしているところ」と周
りが受け止めてくれるようになってきて、そういっ
た面でも認識されてきてるのは実感しています。
（田代 学長）中身を見たら社会学や情報学、英
語教育などがあるように、コミュニケーションと
いうネーミングが、いろんなものを生み出せる幅
広いものなんですよね。次年度から改組で経営・
ビジネス系の勉強もできますし、そういう意味
では、いろんなものを生み出していけるひとつの
根幹のような学科だと思いますね。
―越前市と仁愛大学、SDGsについて
（田代 学長）本学は地域と共に、地域のニーズに
よってできた大学ですので、その繋がりは大切に

していきたい。地域にいかに貢献できるか、或い
はそういう人材を養成できるか、そこを基本に
考えて今後もやっていきたいですね。
（禿 理事長）本学として大切にしていることは、
人間力の育成と地域貢献だと思います。人は
ただ生きているのではなく、多くの「いのち」の
繋がりによって生かされているのです。その感動
が大切であり、その感動が人のこころを動かす
原動力になることを是非この大学で学び、社会
で活躍できる人間になって頂きたいと思います。
（伊禮 館長）また、国際的な動向としてSDGsが
ありますが、その大きな流れとローカルな役割を
うまく噛み合わせることが必要だと感じています。
（田代 学長）SDGsというのは、誰一人取り残さ
ないという考え方だと思っています。これはまさ
に建学の精神そのものであり、大学のひとつの
使命としてしっかりやっていく。それが地域の貢
献にもなるし、グローバルな視点での社会的な
貢献にも繋がっていくと思います。
（波多野 会長）SDGsという言葉がここ最近出て
きて、いろんな課題を解決していくという流れは、
実際に大学時代にやっていたことと変わらないと
思いました。誰一人取り残さない、幸せのために
できることを考えることは、大学の教えとすごく繋
がってると思います。そういった大学が越前市に
あるということが本当に財産だなと思っています。
（禿 理事長）本学の学生の多くが福井県出身で、
そのまま地元福井に就職しています。仁愛大学、
仁愛学園としても卒業生が建学の精神をもって、
地元福井県で活躍してくれるということは非常に
ありがたいと思いますね。
―今後の仁愛大学について
（禿 理事長）これからの世の中、生かされている
ということに自分自身も感じながら、その中で一
生懸命頑張ろう、命ある限り頑張ろう、そういう
気持ちで頑張ってくれる人間を一人でも多く輩出
していきたいと思います。
（田代 学長）「仁愛兼済」という言葉は、この
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まこと

学園の宝です。SDGsを含め、そういった精神が
自然と言葉の中に、考え方の中に息づく大学とし
てあり続けたいですね。
（波多野 会長）同窓会は、「世灯会」という名の通
り、世を拓く灯として、地域に貢献する卒業生を
応援していくという使命があります。そういった
灯になっていく学生たちの支援についても今後、
力を入れてやっていきたいと思っています。卒業
生同士が繋がって、より良い循環が生まれること
を祈念しています。
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開学20周年記念座談会

仁愛大学20周年の節目を迎え、これまでの20年を映
像や対談で振り返ります。卒業生からは当時の様子な
ど、在学生の皆さんへのメッセージが届いています。教
員からは開学当初の様子や今後の仁愛大学としての期
待や希望が語られています。
大学のこれまでと今、そしてこれから
始まる新時代をご覧ください。

『世灯会』Facebookページをご覧ください！
イベントや同窓生の今、そして現在の大学の
情報などを日々更新しています。

https://www.facebook.com/jindai.dousoukai

『世灯会』ページに「いいね」　　  を！

仁愛大学20周年記念動画｜｜
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